

校外学習

「広がるエシカル消費」

令和元年十一月



様々な取り組み

- 日本全体 …… レジ袋の有料化・プラスチックストロー廃止
- 徳島県 …… エシカル消費条例の施行・エシカル甲子園2019開催
- 近隣の町 …… “エシカル”を広める服屋さん・オーガニック・無添加商品
- 板野町 …… 伝統工芸・地元PR・無農薬・地産地消・食品ロス・リサイクル

皆さんは、世の中の変化を感じることはありますか？元号が変わったときや消費税が上がったときなど…いろいろありますよね。私は、お腹に赤ちゃんができていたらしく、身体に大きな変化を感じていました。

ところで、皆さんは、『エシカル消費』が私たちの暮らしに少しずつ浸透していることにお気づきですか？たとえば、レジ袋の有料化(マイバッグ推奨のお店増加)やプラスチックストロー廃止の動きが広がっていますが、これらは、海洋汚染の原因とされるプラスチックごみ削減につながる“環境に配慮した選択”ですね。

また、雑誌ではエシカル消費の特集が組まれるようになり、徳島県ではエシカル消費のさらなる浸透を目指した「通称:エシカル消費条例」を施行(全国初の取組み)、藍住町の大型店舗では“エシカル”をブランドメッセージとした服屋さん(広告に女優の広瀬すずさん起用)の他、オーガニックや無添加などのナチュラル志向な商品(衣類・食品・化粧品)もこれまで以上に見かけるようになりました。

板野町でも、エシカル消費教室の実践編で紹介した方以外に、物や伝統文化を大切にする『藍染め工房』、地元の商品を全国にPRする『土産屋さん』、安心して安全な食べ物を届ける無農薬の『ブルーベリー農園』、農園で採れた規格外の桃で『ジャム作りも行うカフェ』、ゴミを減らしCO₂削減も意識した『車のリサイクル店』などもあるんですよ。

このように、エシカル消費が身近に感じられるようになった今、自分の気になる物を手にとってみましょう。そして、人や社会、地域や環境へ、**ちょっぴり幸せを贈って**みませんか？

来月は…いよいよ最終回。授業をしてきた2年間のまとめについて掲載しますので、ぜひご覧ください。

板野町は、エシカル消費を推進しています。

お問い合わせ 役場産業課 ☎672-5994

【ひとくちメモ】

※全国でエシカル消費に取り組む高校生が、日頃の成果や今後の展望を発表する『エシカル甲子園2019』を12/26~27に徳島県で開催します。

ただいまアンケート結果集計中…



板野町では、消費者行政の取り組みが平成29年度に徳島版「地方創生」特区事業に認定され、板野町のエシカル消費認知度20%を目指し、エシカル消費教室をはじめ、様々な取り組みを行ってきました。あさんウォーキングフェスタや消費生活相談所開設10年記念式典などでアンケート調査を実施し、現在その結果を集計中です。



『開設10年記念式典』



『高畑先生が集計中』



『あさんウォーキング』

ある日の先生

あれから約半年…。あの頃の体調不良は“つわり”が原因でした。まさかお腹に赤ちゃんができていたなんてね。そして…現在出産中!!



『エシカル消費』とは、人・社会・地域・環境などに配慮した商品を選択することです。